

Medienmitteilung

(Maienfeld, 5. Dezember 2024)

Erfolgreicher Meilenstein von ibex fairstay Gastronomie mit Erstzertifizierung

Das von GastroGraubünden gemeinsam mit ibex fairstay und mehreren engagierten Projektpartnern ins Leben gerufene Pilotprojekt «ibex fairstay Gastronomie» ist einen wichtigen Schritt weiter. Ziel des Projekts war es, das in der Hotellerie bewährte Nachhaltigkeitslabel ibex fairstay auf die Gastronomie auszuweiten. Besonders erfreulich: Bereits zwei Betriebe konnten erfolgreich erstzertifiziert werden. Die gewonnenen Erkenntnisse bilden nun die Grundlage für die nächste Pilotphase, um weitere Gastronomiebetriebe auf ihrem Weg zu mehr Nachhaltigkeit zu begleiten.

Das Projekt, das durch Innotour, dem Förderinstrument des Staatssekretariats für Wirtschaft SECO, unterstützt wurde, startete im Frühjahr 2024 mit einem ersten Workshop und fand nun mit der erfolgreichen Erstzertifizierung von zwei Betrieben der Familie Wiesner Gastronomie seinen Abschluss. Das Miss Miu in der Europaallee in Zürich sowie das Nooch am Viktoriaplatz in Bern gehören zu den erstzertifizierten Betrieben. «Mit ibex fairstay können wir uns als innovative Vorreiter in der Gastronomie positionieren», meint Daniel Schwarz, Teamguide Sustainability & Corporate Communications bei Familie Wiesner Gastronomie. Er sagt: «Die Auseinandersetzung mit dem Thema hat uns dazu bewegt, zukünftige Massnahmen im Aktionsplan zu erfassen und wir sind stolz auf die zusätzlichen ausserordentlichen und betriebspezifischen Massnahmen.»

Abschluss des Projektes

Ziel der Projektgruppe war es, ein praxisnahes und umfassendes Nachhaltigkeitslabel zu schaffen, das den besonderen Anforderungen der Gastronomie gerecht wird. Davon profitieren nicht nur die Restaurantbetriebe, sondern auch Destinationen und ihre Gäste, die sich zunehmend für nachhaltige Angebote entscheiden. Anita Gschwind, Stv. Geschäftsführerin von ibex fairstay erläutert die Motivation der Entwicklung des neuen Labels: «Sowohl in der Gastrobranche als auch von Verbänden wurden wir vermehrt nach der Möglichkeit einer Nachhaltigkeits-Auszeichnung für die Gastronomie angesprochen. Dieses Interesse der Branche motivierte uns, die Lücke zu schliessen und unser Angebot einer umfassenden, ganzheitlichen Zertifizierung auch auf den wichtigen Leistungsträger Gastronomie auszuweiten.»

Erkenntnisse für die Zukunft

Die ersten Pilotbetriebe haben wichtige Erkenntnisse geliefert, die in die nächste Phase einfließen. Im Fokus steht die Weiterentwicklung des Managementtools und die Vereinfachung der Zertifizierungsprozesse. Das Ziel bleibt ambitioniert: Anfang des kommenden Jahres sollen die drei nächsten Pilotbetriebe auditiert und zertifiziert werden, darunter ist ein Betrieb der Weissen Arena Hospitality sowie zwei der Kappeler Gastro AG. Rosa Ilmer, Geschäftsführerin von ibex fairstay und selbst erfahrene Gastronomin, wird in Zukunft die umwelt- und sozialbewusste Transformation in der Branche weiter vorantreiben. Sie sagt: «Unsere Vision ist es, Nachhaltigkeit als selbstverständlichen Bestandteil der Gastronomie zu etablieren – nicht als Zusatzaufwand, sondern als Chance. Wir möchten Betriebe dabei unterstützen, sich so aufzustellen, dass sie zukunftssicher sind: wirtschaftlich erfolgreich, ressourcenschonend und sozial verantwortlich.»

Mehr zum neu zertifizierten Betrieb erfahren Sie im Internet:
[Familie Wiesner Gastronomie](#)

ibex fairstay – massgebend für die Branche

ibex fairstay begleitet seit über 25 Jahren Schweizer Beherbergungsbetriebe auf deren Weg zu einer nachhaltigen Betriebsführung. Bis heute sind dies über 100 Betriebe, 40 weitere befinden sich im Zertifizierungsprozess. Mit einer einzigartigen, praxisnahen Branchenlösung zur Zertifizierung zeichnet es Hotels, Hostels, Campings und andere Beherbergungsformen aus, die ihre Verantwortung für ein umfassend nachhaltiges Handeln überdurchschnittlich gut wahrnehmen. Anhand eines tiefgreifenden Kriterienkatalogs, gestützten Berechnungen und Analysen wird der Betrieb durchleuchtet und Verbesserungsmöglichkeiten werden aufgezeigt. ibex fairstay ist anerkannt für «Swisstainable Level III - Leading» von Schweiz Tourismus.

www.ibexfairstay.ch